
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data martedì 11 giugno 2024, alle ore 12:14 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione "Seconda Commissione ‐ Seduta 11‐6‐2024
‐ ore 12" dell'organo Seconda Commissione ‐ Bilancio e Finanze ‐ Patrimonio ‐ Contenzioso..
Presiede la seduta Consigliere PUGLIESE Leonardo.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente Delegante

Pellegrino FERRANTELLI Consigliere ✓ ✓

Vito MILAZZO Consigliere ✓

Leonardo PUGLIESE Consigliere ✓

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere ✓ ✓

Pietro GIACALONE Consigliere ✓

Elia Francesca MARTINICO Consigliere ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓

Giancarlo BONOMO Consigliere ✓

Antonio VINCI Consigliere ✓

Nicola FICI Consigliere ✓

Eleonora MILAZZO Vice Presidente del Consiglio Comunale ✓

Alle ore 12:14, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Alle ore 12:14, si unisce alla seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 12:15, lascia la seduta Consigliere Nicola FICI.

Alle ore 12:15, si unisce alla seduta Consigliere Nicola FICI.

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"Mi chiama molto male."

Alle ore 12:15, si unisce alla seduta Consigliere Vito MILAZZO.

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo PUGLIESE che dichiara:

"Chi è Davide

Giù? Grazie segretario, buongiorno colleghi consiglieri, apriamo la seduta alle ore 12 e 16 minuti."

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Il segretario può continuare con l'appello, grazie.

Grazie Presidente e la Commissione Bilanci e Finanze dell'11 giugno 2024, il verbale numero 41.

Milazzo Eleonora assente, Pugliese Leonardo presente, Alagna Walter presente, Bonomo Giancarlo presente, Ferrantelli Pellegrino è assente ma ha delegato il consigliere Gaspare
Digirolamo che è presente.

Fischi Nicola, presente.

Gerardi Guglielmo, assente.

Giacalone Pietro, assente.

Martinico Elia, presente.

Milazzo Vito, presente.

Vinci Antonio, presente.

Risultano presenti 8 consiglieri su 11, la seduta è valida, raggiunto il numero legale."

Interviene quindi Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"Allora, segretario, dopo l'appello riprenderemo la lettura del DUP.
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A pagina 110 spegnerò la registrazione per non essere chiaramente"

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo PUGLIESE:

"ripetitivi nelle varie seduta.

Il segretario può verbalizzare l'ingresso del Presidente alle ore 12 e 20, grazie."

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"Perfetto, dalle 12.20, quindi presente anche il Presidente Milazzo Eleonora che assume il"

Alle ore 12:20, lascia la seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Alle ore 12:21, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo PUGLIESE.

Alle ore 12:21, si unisce alla seduta Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO.

A questo punto, interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"ruolo di Presidente della seduta.

Proseguiamo così come già è avviata la lettura da parte del presidente protempore Pugliese alla trattazione del DUP ed in particolare la parte relativa all'IMU.

Per evitare di prolungare la trascrizione della seduta di commissione mi pare opportuno spegnere il microfono e proseguire a microfono spento la lettura del DUP."

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"Grazie Presidente, grazie soprattutto Segretario.

Presidente la volevo aggiornare che questa mattina abbiamo avuto nella mia commissione la settima servizi sociali trasporti l'assessore Agathe con il quale abbiamo avviato una
discussione in merito ai servizi di trasporto ed è emerso che dinanzi alla paventata esigenza da parte dell'amministrazione di implementare il servizio di trasporto pubblico durante il
periodo estivo facendo ricorso a quei ex dipendenti stagionali del servizio di trasporto pubblico che hanno vinto il ricorso e che a seguito di tale ricorso il giudice gli ha dato la
possibilità di essere chiamati con priorità rispetto ad eventuali nuove selezioni, sempre in riferimento a un contratto di lavoro naturalmente stagionale.

C'è stato rappresentato da parte dell'assessore e lì ho chiamato e contattato il dirigente del settore bilancio per avere delle lucidazioni sulla fattibilità o meno in assenza di strumento
finanziario.

Il dottore Angileri ci ha comunicato che non avendo il consuntivo ed essendo decorso il termine ultimo del 31 di maggio praticamente non si può procedere a delle assunzioni anche
stagionali quindi probabilmente il servizio estivo di trasporto pubblico sarà in sofferenza così come le precedenti stagioni estive e che è motivo per cui mi ricollego alla trattazione del
bilancio che il bilancio che ci è stato trasmesso è ancora ad oggi privo del parere dei revisori dei conti.

Non so fino a che punto ha senso fare degli appositi approfondimenti senza un debito parere.

non riesco a comprendere come si fa a discutere un atto così importante senza che l'organo del Collegio dei Revisori dei Conti si sia espresso o con parere favorevole o con parere
negativo.

Per cui io suggerirei al Presidente, essendo lei appunto la Presidente della Commissione che ha tra le competenze quella appunto del bilancio, di sollecitare il dirigente a capire
quando questo parere ci verrà trasmesso perché insieme al parere magari ci possono essere tutti i vari spunti di criticità dell'attuale bilancio oggetto di discussione.

Grazie."

A questo punto, interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"Grazie consigliere Fisci per uno

spunto al suo intervento e so per chiamare il dottor Angileri."

Sul punto, prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO che dichiara:

"Allora, così com'è da risposta da parte del dottor Angileri, il parere relativo al DUP da parte del Collegio della risoluzione dei conti è pervenuto stamane e pertanto, essendo
pervenuto adesso, proprio in questo momento della Commissione, andiamo a lettura del parere in modo tale da avere un altro quadro ancora più chiaro sia per la normativa di
riferimento che per quanto riguarda i programmi che hanno posto in estera.

verbale numero 15 da parte del Collegio di Risare dei Conti del 11 giugno 2024, protocollo numero 0055229.

Con delibera del Consiglio Comunale numero 286 del 27‐12‐2021 per il triennio 2021‐2024 dichiarata immediatamente esecutiva così composto dottoressa Giuseppina Giunta,
Presidenta, dottoressa Angela Catalano, componente, dottor Salvatore Toscano, componente.

La riunione è stata convocata per le vie brevi in videoconferenza sulla piattaforma Meet per esaminare.1 Proposta e deliberazione del Consiglio Comunale numero 133 del 14 maggio
2024.

2.

Approvazione del documento unico di programmazione DUP 2024‐2026.

All'apertura della riunione si dà conto che, La stessa si tiene in modalità online e all'avvio dei collegamenti viene verificata che la qualità degli siti consenta l'effettiva identificazione e
partecipazione in tempo reale alle discussioni di tutti i componenti connessi oltre a relativi interventi.

E si precisa che, qualora la qualità dei canali non consentisse la trattazione degli argomenti, la seduta verrà interrotta e si riprenderà non appena le condizioni tecniche lo consentano.

Inoltre, i partecipanti dichiarano di acconsentire a svolgere la riunione con la modalità di web meeting, dando conto di essere stati adeguatamente informati dei tempi previsti
all'ordine del giorno, della documentazione a supporto del fatto che le modalità di connessione consentono l'assunzione consapevole delle inerenti decisioni.

Il Collegio delle Isole dei Conti, a conclusione dell'esame dei documenti, redige il parere di propria competenza da tutti i punti all'ordine del giorno, come riportati nell'allegato al
presente verbale, per farne parte integrante.
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Alle ore 19.30, prima di chiudere il collegamento, si redige il presente verbale che, letto, confermato e sottoscritto tematicamente, sarà inviato assieme ai pareri espressi alla PEC del
Comune per essere protocollato e trasmesso per copia al Sindaco, al Presidente del Consiglio, al Secretario Comunale e ai dirigenti finanziari.

No, allegati ce n'è solamente uno, che è il seguente.

Allegato numero 1 al verbale numero 15 del 7 giugno 2024.

Premessa, vista la proposta e deliberazione del Consiglio Comunale numero 133 del 14 maggio 2024, aventa d'oggetto approvazione del documento unico di programmazione 2024‐
2026, vista la deliberazione di Giunta Municipale numero 178 del 15 maggio 2024, relativa all'approvazione dello schema di bilancio per gli anni 2024‐2026, E la successiva proposta
di Consiglio Comunale numero 137 del 18 maggio 2024, rilevato che, esenzia il Decreto Legislativo 267 del 2000, l'articolo 151,1, recita testualmente, gli enti locali ispirano la
propria gestione al principio della programmazione, a tal fine presentano il documento unico di programmazione.

Entro il 31 luglio di ogni anno e deliberano il bilancio di previsione finanziario.

Entro il 31 dicembre, riferiti ad un'orizzonte temporale almeno triennale.

e il decreto legislativo 2700.

Le previsioni del bilancio sono elaborate sulla base delle linee strategiche contenute nel documento unico di programmazione, osservando i principi contabili generali applicati e
legati al decreto legislativo 23 giugno 2011, numero 118.

Successive modificazioni.

Il principio della programmazione legato 4.1 del decreto legislativo 118 2011 definisce il DUP come lo strumento che permette l'attività di guida strategica ed operativa degli enti
locali e consente di fronteggiare in modo permanente sistemico unitario le discontinuità ambientali e organizzative.

Tenuto conto che l'articolo 170 del decreto legge legislativo 27 del 2000 indica il comma 5, il documento unico di programmazione, costituisce atto presupposto indispensabile per
l'approvazione del bilancio di previsione.

Il successivo L'articolo 174 indica al comma 1 che lo schema di bilancio di previsione finanziaria e il documento unico di programmazione sono predisposti dall'organo esecutivo e da
questo presentati all'organo consigliare unitamente agli allegati e alla relazione dell'organo di revisione entro il 15 novembre di ogni anno.

Al punto 8 del principio contabile applicato al 4.1 allegato del decreto legislativo numero"

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"118 del 2011 Presidente diamo atto a verbale che alle 12.45 esce il consigliere Antonio Vinci."

Sul punto, prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO che dichiara:

"Al punto 8 del principio contabile applicato al numero 4.1 allegato al decreto legislativo 118 2011 indicato che il DUP costituisce nel rispetto del principio di coordinamento e
coerenza dei documenti di bilancio il presupposto generale di tutti gli altri documenti di programmazione.

Al punto 8.2"

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"è prevista sì? Quindi nel DUP a partire dalla pagina 49 si evidenziano..."

Sul punto, prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO che dichiara:

"...di avanzamento dei programmi del prossimo trienno con le obiettive evidenziate secondo il piano nazionale di ripresa...

...e resilienza, delle opere strategiche evidenziando i programmi avviati, i lavori conclusi, i lavori consegnati in attesa di contratto.

Considerato che il DUP costituisce nel rispetto del principio di accordivamente coerenza dei documenti di bilancio il presupposto necessario di tutti gli altri documenti di
programmazione, esaminato il suddetto documento con particolare riguardo alla normativa di base,"

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"l'organo di revisione ha verificato la completezza del documento in base ai contenuti previsti al punto 8 e il principio contabile applicato numero 4 1 e che tutti i dati economici
finanziari e patrimoniali riportati nel documento sono stati aggiornati ai fini della loro coerenza con le previsioni bilancio 2024‐2026 che gli indirizzi strategici dell'ente sono stati
individuati in coerenza con le linee programmatiche di mandato presentate ed approvate dal Consiglio Comunale e con gli assi strategici e le missioni del Piano Nazionale di Ripresa
e Resilienza PNRR.

In dettaglio, l'organo di revisione ha appurato che la sezione strategica SES del DUP delinea correttamente il quadro di riferimento dentro cui deve svolgersi l'attività dell'ente locale.

in ordine all'applicazione del PNRR, la corretta definizione del gruppo dell'amministrazione pubblica con l'indicazione dell'indirizzo e degli obiettivi degli organismi partecipati,
l'adozione degli strumenti obbligatori di programmazione di settore e la loro coerenza con quanto indicato nel DUP e in particolare CA.

Il programma triennale dell'elenco annuale dei lavori pubblici è stato redatto secondo lo schema di cui è l'allegato i.5 al nuovo codice.

L'elenco annuale dei lavori pubblici deve prevedere opere che soddisfano le seguenti condizioni rispetto dei livelli minimi di progettazione di quell'articolo 37,32 del codice, previsione
in bilancio della copertura finanziaria, previsione dell'avvio della procedura di affidamento nel corso della prima annualità, conformità del lavoro e gli strumenti urbanistici vigenti
adottati, Un lavoro può essere inserito nel programma triennale dei lavori purché sia stato osservato il livello di progettazione indicato all'articolo 37,2 del codice.

Il programma triennale dell'elenco annuale dei lavori pubblici è stato adottato all'organo esecutivo con delibera di giunta numero 126 dell'aprile 2024, successiva proposta di
consiglio comunale numero 134 del 16 maggio 2024 sulla quale questo organo ha già espresso il proprio parere.

Il programma triennale espone interventi di investimento uguali o superiori a Euro 150.000, mentre nel DUP vanno riportati anche gli interventi con valore inferiore.

Gli importi inclusi nello schema relativo agli interventi con onore a carico dell'Ente trovano riferimento nel bilancio di previsione 2024‐2026.

Il cronoprogramma è compatibile con le previsioni dei pagamenti del titolo II indicate nel bilancio.

Il programma triennale, dopo la sua approvazione, considera dovrà essere pubblicato sul sito dell'Ente nella sezione amministrazione trasparente e sul sito del ministro delle
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infrastrutture e dei trasporti e dell'osservatore dei contratti pubblici relativi a lavori, servizi e fornitura.

Il programma triennale delle acquisti di beni e servizi di cui l'articolo 37 del decreto legislativo 36 del 31 marzo 2023 Era dato secondo lo schema tipo di quello allegato i.5 al nuovo
codice.

E' stato oggetto dell'ipersona dell'aggiunta comunale numero 126 nell'11 aprile 2024.

E' successiva proposta di consiglio comunale 134 del 16 maggio 2024 sulla quale questo organo ha già espresso il proprio parere.

Il programma espone acquisti di beni e servizi di pari o superiore a 140.000 euro.

Il piano delle nazioni e valorizzazioni immobiliari"

Prende la parola Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"invece L'organo di revisione ha verificato che l'aggregamazione delle risorse finanziarie per tutti gli interventi previsti dal DUP da destinare a fabbisogni di personale è determinata
sulla base della spesa per il personale in servizio di quella connessa alle facoltà funzionali previste a legislazione vigente.

tenendo conto delle esigenze di funzionalità di ottimizzazione delle risorse per il miglior funzionamento dei servizi.

La programmazione delle risorse finanziarie costituisce il presupposto necessario per la formulazione delle previsioni della spesa, di personale del bilancio, di previsione e di
predisposizione e approvazione del piano triennale dei fabbrici ognuno del personale, nell'ambito della sezione Organizzazione e Capitale Umano, del piano integrato di attività e
organizzazione di cui l'articolo 6 decreto legge 9 giugno 2021 numero 80 convertito con modificazioni dalla legge 6 agosto 2021 numero 113.

La programmazione triennale del fabbisogno di personale per il periodo 2024‐2026 è stato oggetto di deliberazione dell'Aggiunta Comunale numero 131 del 4 aprile 2024 sulla quale
questo organo ha già spesso il suo parere.

In conclusione, visti tutti gli articoli di legge tenuti conto dello schema di bilancio di previsione del 2024‐2026 approvato dall'Aggiunta Comunale con deliberazione 178 del 15
maggio 2024 Ritenuto che il documento unico di pregammazione 2024‐2026 contiene nel suo complesso elementi richiesti al principio contabile applicato al numero 4.1 e le
previsioni in esso contenute risultano attendibili e congrue col bilancio di previsione 2024‐2026 in corso di approvazione, Visti i pareri favorevoli di regolatà tecnica e contabile
espressi rispettivamente all'articolo 49,1153 del decreto legislativo 267 del 2000, il Collegio dei Revisori, tenuto che il documento unico di programmazione 2024‐2026 contiene nel
suo complesso gli elementi richiesti al principio contabile applicato numero 4.1 e le previsioni in esso contenute, risultano attendibili e congrue con il bilancio di previsione 2024‐2026
in corso di approvazione.

Esprime parere favorevole sulla coerenza del documento unico di programmazione, con le linee programmatiche di mandato sulla tendibilità e congruità delle previsioni in esso
contenute."

Alle ore 12:52, lascia la seduta Consigliere Antonio VINCI.

Alle ore 12:52, lascia la seduta Consigliere Elia Francesca MARTINICO.

Interviene Amministrativo Commissione Segretario:

"Diamo atto a verbale che alle 12.52 esce la consigliera Elia Martinico."

Interviene Vice Presidente del Consiglio Comunale Eleonora MILAZZO:

"Allora colleghi, sul parere del revisore dei conti non penso che ci siano dubbi o perplessità, dal momento è comunque parere favorevole e quindi comunque nulla questo su questa
parte.

A questo punto sono le ore 13? Dichiariamo chiusa la seduta e proseguiamo la prossima volta con la lettura sempre del DUP.

Che siamo arrivati alla parte relativa alla Tari, quindi pagina 113.

Alle ore 13 dichiaro chiusa la seduta."

La seduta termina alle 13:00.
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